



# 高花平だより

2017. 10. 24  
第 14 号

四日市市立高花平小学校

台風 21 号により 10 月 23 日 (月) は休校になりました。朝来てみると、西の正門の木が倒れかけていました(200 人以上の子どもたちが通る所なので、その日のうちに伐採してもらいました)。休校となった日も 1 日中強風が吹き荒れ、報道された通り「超大型」で「非常に強い」台風でした。昨年の記録的な大雪といい、異常気象が極端化しているのが気になるところです。

## ぼうかきょうしつ 5 年防火教室

10 月 19 日 (木) の 5・6 限目に消防士の方による防火教室がありました。まず初めに、「昨年度の火事の件数は 105 件、原因の第一位は放火」「火事になったら①命を守ることを第一に考えて早く逃げる ②まわりの人に大声で知らせる ③消防署に知らせる」「煙を吸い込まないように姿勢を低くして避難する」などのお話を聞きました。次に、煙が充満して何も見えない部屋に入ってその怖さを体感する「煙体験」、ガスコンロから油に引火する様子を見る体験、消防車見学、消防士の防火服を着る体験などを行いました。煙体験では、「先が見えなくて怖かった」という感想が聞かれました。油に引火する実験では、鍋の油に引火して炎が燃え上がった瞬間驚きの声が上がりました。方が一の際には、この日学んだことを生かしてほしいと思います。



煙体験では、「先が見えなくて怖かった」という感想が聞かれました。油に引火する実験では、鍋の油に引火して炎が燃え上がった瞬間驚きの声が上がりました。方が一の際には、この日学んだことを生かしてほしいと思います。

## はんおがみ たてわり班で折り紙

10 月 13 日 (金) 20 分休みにたてわり班活動を行いました。1 年生から 6 年生までが学年の枠を超えて交流できるように 10 名程度の班を組んで活動します。今回は、折り紙をしながら交流を図りました。高学年は、あらかじめ低・中学年の子どもたちが興味を持ちそうな折り方をあらかじめ調べ用意します。当日は、子ども同士ほのぼのとしたつながりが、そこかしこに生まれていました。



## たかはなだいらようちえん ねんせい 高花平幼稚園と 1 年生が「交流芋ほり」



10 月 20 日 (金)、1 年生と高花平幼稚園の園児たちが芋ほりを楽しみました。場所は幼稚園の東にある畑。八王子の小林様のご厚意で、サツマイモを植えさせていただき、芋ほりを体験させていただいています。苗の準備から普段の管理まで小林様にお世話いただいています。ありがとうございます。畑には驚くほど大きく成長したサツマイモがたくさんできていました。芋を探して穴を掘り、力を合わせてツルを引っ張ると、文字通り「いもづる式」でっかいサツマイモがわんさか採れました。「校長先生っ！見て！見て！」自分の顔ほどもあるサツマイモを顔の高さまでかかげてうれしそうに見せに来る子どもたち。どの子の顔も輝いていました。イモのほかにも、いろいろな昆虫やでっかいミミズに遭遇し、驚くことばかりでした。子どもたちにとって素晴らしい体験だったと思います。収穫した芋は、「芋きんとん」にして食べる予定です。